
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am 

Donnerstag, den 16.03.2023; Sitzungssaal des Bürgerhauses, Amtsplatz 1 in 21514 
Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:15 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Möller, Uwe  

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Schwieger, Lars  

Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Rodriguez Gonzalez, Maria Benita  

Gemeindevertreter 
Müller, Bert  

wählbare Bürgerin 
Gafarovas, Olga  
Satzel, Nadine  

Pool-Vertretung 
Strauer, Florian f. Peggy Dede 

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 
 

Abwesend waren: 
 

wählbare Bürgerin 
Dede, Peggy  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Vorsitzenden 
 
 

 

5)  Bericht der Verwaltung 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Sachstand 1. Maifeier 
 
 

 

8)  Aufwertung Spiel- und Bolzplatz Breslauer Ring 
 
 

 

9)  Zuschussantrag Jugendfahrt Dana-Cup 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Der Vorsitzende Lars Schwieger eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Schwieger beantragt den TOP 11) Skateranlage Büchen nicht öffentlich zu 
beraten.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt die Nichtöffent-
lichkeit des TOP 11) Skateranlage Büchen.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Herr Müller beantragt in der Niederschrift unter TOP 7) zu ergänzen: 
“Florian Strauer (CDU) unterbreitet den Vorschlag, sofort eine Vollzeitstelle aus-
zuschreiben, um eine gute Einarbeitung zu gewähren. Diese Idee wird vorläufig 
zurückgestellt.”  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt die Ergänzung 
der Niederschrift vom 19.01.2023 unter TOP 7) “Florian Strauer (CDU) unterbrei-
tet den Vorschlag, sofort eine Vollzeitstelle auszuschreiben, um eine gute Einar-
beitung zu gewähren. Diese Idee wird vorläufig zurückgestellt”. 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 1  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
4) Bericht des Vorsitzenden 
  

Herr Schwieger berichtet von der Teilnahme an folgenden Veranstaltungen: 

- 27.01.2023 Einwohnerversammlung. Hier wurden die 
Sportlerehrungen vorgenommen. 

- 19.02.2023 Jahreshauptversammlung der AWO 



- 28.02.2023 als Poolvertretung im Schulverein zur Begehung der 
Sporthalle 

- 04.03.2023 Veranstaltung der Feuerwehr Büchen “Rund um den 

Feuerkorb”. Hier wurde die Fragen durch die Leitung der Jugend-
feuerwehr herangetragen, wann das Netzwerk für die Kinder- und 

Jugendarbeit wieder auferlegt wird.  
- 15.03.2023 Die Friedegart-Belusa Gemeinschaftsschule hatte im 

Rahmen des Projekts Low Emission Schools der 10ten Klassen 

eingeladen. 
- 15.03.2023 Jahreshauptversammlung der DLRG 

 
 

  
5) Bericht der Verwaltung 
  

Herr Juhl berichtet, dass dem BSSV ein Übungsleiterzuschuss 2023 in Höhe von 
5.000 € gewährt wurde. Die Verwendungsnachweise für 2022 waren in Ordnung. 
 
Des Weiteren verliest er den nachfolgenden Bericht der Jugendpflegerin: 
Neben dem regulären Betrieb, sowie Vorbereitungen für Aktionen und Veranstal-
tungen, hat im Jugendzentrum die Planung für das Ferienprogramm in den 
Sommerferien begonnen. Interessierte, die Lust haben, ein Ferienangebot zu 
gestalten, können sich gerne bei der Jugendpflegerin Svenja Kaszubowski mel-
den (Gerne weitersagen!). 
Im Rahmen des Antrages für die Förderung einer mobilen Kinder- und Jugendar-
beit (MOKJA) in Büchen bei der Aktivregion Sachsenwald Elbe, gab es neue 
Herausforderungen. Nach Anraten der Aktivregion wurde der Antrag zur Förde-
rung der MOKJA für die neue Förderperiode gestellt. Kurzfristig hat nun die Aktiv-
region (Herr Küpper) feststellen müssen, dass die Förderung für Personalkosten 
in der neuen Förderperiode geringer ausfallen könnten. Dies ist bisher nicht ab-
schließend zu klären. Aus diesem Grund wurde sich kurzfristig zusammen mit 
unserem Kooperationspartner (dem Amt Hohe Elbgeest) für einen Doppelantrag 
entschieden. Ein Antrag wird für die alte Förderperiode gestellt, ein Antrag gilt für 
die ab 2023 beginnende neue Förderperiode. Sollte es zu einer Genehmigung 
der Anträge kommen, wird der Antrag mit den schlechteren Konditionen zurück-
gezogen. Eine erste Präsentation des Antrages vor dem Vorstand der Aktivregion 
ist für den 22.03.23 geplant.  

Herr Möller ergänzt, dass für die 6 Stunden Stelle in der Bücherei ab 01.05. be-
setzt werden konnte. Ab dann gelten auch die neuen vom Ausschuss festgesetz-
ten Öffnungszeiten.  
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Zimmer vom Sportverein bedankt sich für die Instandsetzung und Wiederer-
öffnung der Sporthalle. Weiterhin fragt er nach dem Planungsstand zur neuen 
kleinen Sporthalle. 
Herr Schwieger erklärt, dass durch Beschluss der Gemeindevertretung die bishe-
rige Planung gestoppt wurde und der Verwaltung der Auftrag für eine einfachere 
Planung erteilt wurde, bei der kein Veranstaltungscharakter berücksichtigt werden 
soll. Herr Möller ergänzt, dass die Planung läuft aber völlig neu begonnen werden 
musste.  



  
7) Sachstand 1. Maifeier 
  

Herr Munteanu erhält das Wort. Dieser berichtet, dass die Vorplanung für die 1. 
Maifeier voll in Gang ist. Ähnlich wie beim letzten Mal wird es Speis und Trank 
und ein buntes Musikprogramm geben. Es ist auch ein Fahrgeschäft für Kinder 
geplant. Ggf. sogar das gleiche wie beim Weihnachtsmarkt, das gut angekom-
men war. Ein Appell richtet sich an die Vereine, die sich Gedanken darüber ma-
chen sollen, ob sie sich nicht auf der Feier präsentieren und für die Jugendarbeit 
werben wollen. 
Herr Möller ergänzt, dass es wieder einen Maibaum geben wird. 
Des Weiteren wird die Idee besprochen, einen Tanz in den Mai am Vortag zu 
organisieren. Es besteht Einvernehmen darüber, dass das kostenneutral organi-
siert werden könnte, um zu testen, ob es angenommen wird.  
 
 

  
8) Aufwertung Spiel- und Bolzplatz Breslauer Ring 
  

Herr Schwieger leitet den TOP bezugnehmend auf die Vorlage kurz ein. Herr 
Müller erklärt, dass die CDU sich für die beschriebene Variante 1 ausspricht. Er 
erörtert außerdem, dass man einen Ballfangzaun für zu lärmintensiv halt und ein 
Ballfangnetz bevorzugt. 
Frau Rodriguez erklärt, dass die ABB auch für Variante 1 ist. Dem schließt sich 
auch frau Hondt für die SPD an.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Büchen 
beschließt die Aufwertung des Spiel- und Bolzplatz Breslauer Ring durch die 
Neuanschaffung von den vorgeschlagenen Spielgeräten (Schaukelkombination 
und Wackelbalken) sowie die Anschaffung von zwei neuen Bolzplatztoren. Der 
Zaun soll zu einem späteren Zeitpunkt erneuert werden.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
9) Zuschussantrag Jugendfahrt Dana-Cup 
  

Herr Schwieger erläutert kurz, dass sein Antrag auf Bezuschussung der Teilnah-
me am Dana-Cup vom BSSV vorliegt. Der Ausschuss hat zur freien Verwendung 
einen Betrag in Höhe von 1.200 € im Haushalt. Er schlägt daher vor, da zurzeit 
keine anderen Anträge vorliegen, dem Verein das Budget für die erste Jahres-
hälfte in Höhe von 600 € auszahlen zu lassen.  
 
Beschluss    
Der Ausschuss für Jugend, Kultur, Sport und Soziales beschließt dem BSSV ei-
nen Zuschuss in Höhe von 600 € für die Teilnahme am Dana-Cup zu gewähren.  
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 



Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Herr Schwieger erklärt, dass dies die letzte Ausschusssitzung der Wahlperiode 
ist. Er dankt allen Ausschussmitgliedern. Die Arbeit als Vorsitzender hat Spaß 
gebracht. Er lobt den harmonischen Umgang und dass auch strittige Themen 
sachlich diskutiert wurden. Herrn Juhl dankt er für die Protokollführung und Be-
gleitung des Ausschusses. Frau Hondt wird den Ausschuss leider auf jeden Fall 
verlassen, da sie sich nicht wieder zur Wahl stellt.   
 
 

  
 
 
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Lars Schwieger Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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